



# L'Écho de La Cordée

n° 25 • juin 2017



## Informations aux membres de l'association La Cordée

Une activité dense en ce premier semestre nous a permis d'atteindre nos objectifs par rapport à l'augmentation en Inde du prix des denrées alimentaires qui est un des postes dont nous avons la responsabilité auprès des élèves de Lingshed qui poursuivent leur cursus.

### Rhône-Alpes : exposition à la bibliothèque de Loyettes (Ain) suite



Du 6 mars au 27 avril 2017. Avec l'équipe de la bibliothèque, nous avons organisé des visites guidées d'une heure de l'expo "La vie de l'écolier ladakhi" pour les 10 classes allant du CP au CM2. En demi-groupes découverte de l'expo avec le quizz des petits et celui des grands. Echanges autour des cahiers et livres ladakhis, puis visite de l'exposition complémentaire avec l'autre demi-groupe. Conclusion avec la projection du film

de Marianne Chaud (avec son aimable autorisation) "Himalaya chemin du ciel" pour toutes les classes. De nombreuses questions ont été posées lors cette présentation. Le conseil municipal de la ville de Loyettes nous a accordé une subvention de 300 €. Nous l'en remercions !



### Provence : 1<sup>er</sup> et 2 avril : 6<sup>e</sup> Foire aux livres de St-Chamas

1100 livres vendus (et figurines Tintin) : recette de 1340 €. Le travail de préparation très conséquent du classement des livres (réalisé par Cathy, Marlène et Patricia) présentés en cagettes plastiques rigides a simplifié la présentation et permis au public de trouver beaucoup plus rapidement leurs sujets d'intérêt. Merci aux équipes qui ont œuvré des jours durant pour ces nouveaux classements et tous ceux qui ont participé à la vente. Etais proposé un atelier de calligraphie. L'écrivain Lile Combe présentait ses ouvrages sur la Provence.



## Niort : 1<sup>er</sup> et 2 avril : participation au festival "Voyager autrement"

Festival organisé par notre amie Nicole Wurtz, présidente de l'association ABM (Au Bout du Monde) antenne Poitou-Charentes à Niort (les voyages présentés sont tous porteurs d'une éthique et favorisent les rencontres avec les personnes). Nous y avons tenu un stand et avons eu quelques contacts intéressants. Quelques personnes ont indiqué qu'elles étaient prêtes à aider Nicole pour développer l'antenne Poitou-Charentes de La Cordée et volontaires pour organiser dans l'année la projection d'un film de Marianne Chaud. Nous avons enregistré une promesse d'adhésion et plus de 100 € de recettes (dons et vente de produits). L'an prochain le festival de Niort aura lieu les 24 et 25 mars. Tous nos remerciements à Nicole et à sa belle équipe de bénévoles.



## Rhône-Alpes : "L'Inde aux mille visages" repas indien et conférence La Cordée

L'exposition "L'Inde aux mille visages" a été inaugurée à la MJC de l'agglomération de Pont-de-Chéruy le 11 avril dans le cadre d'une biennale sur l'Inde 2016-2018. Parmi les 19 grands thèmes évoqués dans l'exposition : l'éducation, le thé, la vache sacrée... etc... richesse des images des photographes qui ont voyagé dans différents états indiens (dont des adhérents de La Cordée) et ont eu envie de nous faire partager leur vision, leurs émotions. Chaque thème est accompagné d'un texte en français renseignant sur les us et coutumes, les sites ou personnages nommés et un encadré comporte une très belle traduction en langue anglaise de ces textes et légendes. Cette exposition à vocation itinérante est une opportunité pour les écoliers qui vont la découvrir et s'imprégner de culture indienne avec leur professeur. Elle sera accueillie par les établissements scolaires qui en feront la demande.

La création a été réalisée par l'équipe MJC, les photographes (dont Chantal Lamic), le rédacteur et graphiste (JM Brême), la traductrice... Nous souhaitons pouvoir présenter l'exposition dans les différentes antennes de La Cordée. contact planning : MJC Maison pour Tous : 04 78 32 12 89 • mjc38230@gmail.com L'inauguration a été suivie du partage d'un repas indien et de la conférence "La vie de l'écolier Ladakhi" présentée par Jackie Clauzel.



## Alpes : 22-23 avril : 3<sup>e</sup> Foire aux livres à Chorges

La 3<sup>ème</sup> édition de la Foire aux livres de Chorges organisée par La Cordée a connue un fort succès. Près d'un millier de livres vendus, des dons et une adhésion de recueillis. Cinq auteurs régionaux ont dédié leurs ouvrages. Les ateliers mandalas et calligraphie animés par nos amis des Bouches-du-Rhône ont attiré beaucoup de monde, particulièrement les enfants. Une nouveauté cette année, c'est la tombola, dotée d'une dizaine de toiles offertes par des artistes régionaux. Avec près de 1100 € de "bénéfices" obtenus, c'est 2200 repas que l'on pourra offrir aux enfants qui sont hébergés dans l'internat de Choglamsar au Ladakh. Ce succès nous le devons aux bénévoles de notre association qui ont œuvré tout au long de l'année pour trier et classer 20 m<sup>3</sup> de livres. Ils se sont dépensés sans compter pendant 3 jours pour organiser cette sympathique manifestation. Nous le devons également à monsieur le maire de Chorges qui nous prête gracieusement le boulodrome d'hiver pour tout un week-end et nous permet de ranger dans d'excellentes conditions nos stocks de livres tout au long de l'année.



Nous les remercions toutes et tous pour leur précieuse contribution à cette manifestation. Rendez-vous est déjà pris pour le 3<sup>ème</sup> week-end d'avril 2018 !



3

## Alpes : 30 avril : paella à Chorges

C'est autour d'une belle tablée, enrichie par divers mets partagés par les participants que les bénévoles de la Cordée se sont retrouvés pour passer une journée agréable. Une belle paella a été offerte par Anne-Marie pour remercier les bénévoles de l'antenne des alpes, du travail important qu'ils font tout au long de l'année. Ainsi une fois par an nous nous retrouvons pour passer des moments agréables et mieux se connaître. Cela va au delà du simple remerciement. C'est également tisser des liens d'amitié et renforcer la cohésion du groupe.

## Provence : 19 mai : lycée de Fontlongue

Les élèves de Première du Lycée Fontlongue ont offert 100 € à La Cordée :

- argent récolté lors de la journée "portes ouvertes" par la vente d'objets de leur fabrication...
- ils avaient été sensibilisés à notre cause par la conférence de Raymond Angeloni et Gilbert Lovera donnée le 9 février... Les élèves de Terminale ont repris le projet de l'an dernier : 700 € pour la Cordée : opération bol de riz pour les volontaires du lycée (à midi on consomme un bol de riz seul + une pomme) et on reverse le prix du repas à la Cordée,
- nouveauté : cette année les élèves ont obtenu la gratuité du prix du riz auprès de Carrefour Miramas... (200 € de plus que l'an dernier).

La remise de cette collecte a eu lieu à Fontlongue vendredi 19 mai à 13h30.

## Rhône-Alpes : exposition à la mairie de Tignieu-Jamezyieu (Isère)

Du 2 mai au 6 juin 2017, exposition "La vie de l'écolier ladakhi". Inaugurée à la mairie de Tignieu-Jamezyieu (38) le 10 mai en présence du Conseil municipal. Dans le temps de l'exposition, projection du film Marianne Chaud "Himalaya chemin du ciel" à la Maison du livre avec la participation d'une trentaine de spectateurs.



exposition  
la-cordee.fr  
association@la-cordee.fr

### "La vie de l'écolier ladakhi"

(himalaya indien)

à la Mairie de Tignieu-Jamezyieu du 2 mai au 7 juin 2017

jeudi 4 mai à 20 h 15  
à la Maison du Livre de Tignieu-Jamezyieu :  
sur réservation : 04 77 00 60 51  
maison@la-cordee.fr

film documentaire "Himalaya chemin du ciel"  
de l'écrivain Marianne Chaud

vernissage de l'exposition  
mercredi 10 mai à 18 h

Direction du livre et de l'édition  
de 9h30 à 12h et de 14h30 à 17h  
14 avenue de la République  
www.tignieu-jamezyieu.fr

## Provence : subventions de Miramas et St-Chamas

Nous remercions les municipalités de Miramas et de St-Chamas qui nous ont accordé chacune une subvention de 250 €.

## Rhône-Alpes : expo "La vie de l'écolier ladakhi" en milieu scolaire au 2<sup>e</sup> semestre

L'exposition continue à être présentée dans le cadre de la biennale sur l'Inde (2016-2018) initiée par la MJC de l'agglomération pontoise (nord-isère).

6 au 24 novembre : lycée La Pléiade à Pont-de-Chéruy (38)  
27 novembre au 15 décembre : collège de Crémieu (38)

Les projets

4



## le projet scout de cet été au Ladakh

(voir information complète dans l'ECHO spécial)

Un groupe de 6 scouts de la région parisienne (de 18-19 ans) part au Ladakh du 16 juillet au 17 août pour réaliser une mission d'animation avec les enfants et d'amélioration du site de Choglamsar (bâtiment, jardin...). L'appel à dons a permis le financement du voyage du groupe scout.

## NOUVEAU pour cotisations 2017 :

Paiement échelonné des cotisations : possibilité de régler en 4, 6 ou 12 fois par an et possibilité de régler par Paypal : nous contacter pour plus d'informations

Merci d'adresser à l'association votre participation annuelle pour 2017 afin qu'on se cale bien dans nos comptes et nos envois au Ladakh sur les années civiles. **Membres actifs** : 20 € / an • **Membres soutien** : 60 € / an • **Membres parrains** : 120 € / an (possibilité de régler en 4 fois : 30 € / trimestre). Une attestation fiscale sera adressée pour chacune de ces cotisations ainsi que pour les dons de divers montants.

secrétariat La Cordée : nouvelle adresse :  
LA CORDEE chez Mr LOVERA Gilbert  
67 rue des Espérelles • 13140 Miramas

siège social :  
Maison des associations  
6 boulevard St-Exupéry  
13250 St-Chamas

la-cordee.fr  
association@la-cordee.fr